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海峡两岸同气连枝 绿色能源共谱佳绩

 2011年10月30日，2011海峡两岸绿色能源产业合作高峰论坛在美丽的港城——张家港隆重召开并圆满落幕。作为201
1中国（张家港）长江文化艺术节的一部分，本次会议由张家港市人民政府、中国可再生能源学会和台湾绿能协会共
同主办，中国大陆和台湾两岸共计300多位领导、专家和嘉宾出席。

 2011海峡两岸绿色能源产业合作高峰论坛主要由开幕式、主题论坛和嘉宾访谈三个环节组成。

 在大会开幕式上，张家港市委书记徐美健简单介绍了张家港市的总体情况，并对张家港目前在绿色能源领域所取得
的成就以及“十二五”期间的目标进行了具体阐述。自1994年至今，张家港市综合经济实力一直位列中国百强县（市
）前三名。2010年，按常住人口计算，人均GDP达1.96万美元，与韩国、台湾基本相当；按户籍人口计算，人均GDP
达2.68万美元，相当于香港2006年的水平。而张家港优越的地理位置、先进的科技力量和精练的政府队伍又在持续性
地推动着当地经济更快更好地发展。十二五期间，张家港将致力于培育新能源、新材料和新装备三大千亿级“三新产
业”集群的发展。具体到新能源产业，张家港政府表示将重点发展光伏、锂电、LED、智能电网和核电及风能装备五
个领域。

 徐美健书记作推介致辞之后，国务院参事、中国可再生能源学会理事长石定寰、台湾绿能协会秘书长唐增辉、国家
工信部节能与资源利用司副司长高东升、海基会董事长江丙坤、海协会常务副会长李炳才等领导分别致辞，表达了他
们对于两岸在绿色能源领域未来发展宏伟蓝图的展望及信心。开幕式最后，香港盛联国际集团有限公司、台湾楷智生
技有限公司、水阳能源科技（上海）有限公司等十几家企业进行了有关项目的现场签约。随着开幕式的结束，论坛正
式启动。

 会议论坛集中涉及光伏、LED和锂电池三个领域，覆盖产业、政策、技术、设备、应用等多个方面。

    中国可再生能源学会副理事长、光伏专业委员会主任赵玉文指出，目前我国光伏生产和市场发展极不平衡。2
010年我国太阳能电池产量占世界产量的44.6%，但光伏市场只占世界的2.86%，扩大内需是目前国内市场亟待解决的
问题。他还指出，我国光伏市场存在的另一重要问题是光伏发电市场发展缓慢，光伏发电《上网电价法》急需认真落
实。

    在介绍国内外光伏产业政策的时候，国家发改委能源所研究员董路影对德国、意大利、法国、日本、印度和
美国等国家在国际传统市场政策紧缩而国际新型市场政策扩张的情况下的相关政策进行了剖析。她在对我国政府对光
伏市场颁布的各项激励政策进行了细致而深入的介绍的同时，她还针对目前我国光伏市场存在的各项弊端提出政策方
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面的建议，例如：加大研发投入、建立和完善光伏发电市场体系、提高全社会的绿色和可持续发展意识。

    受国际原油价格不断上涨的影响，以及节能减碳与绿能环保发展的驱使，LED凭借其发光效率持续提升与成
本降低的趋势，以及体积小、容易与系统设计进行整合、色彩饱和度高、颜色逼真等种种优势，渗透率逐年提高。而
LED路灯又因其特殊性得到各界人士的重视。针对当前的LED路灯产业，台湾南科集团董事长吴纬国博士列举了全面
推广LED路灯过程中的各种阻力，并提出以一种新型模式来推广LED路灯——BOT模式。在报告中，他针对BOT模式
提出推广方案。他认为，全面推广LED路灯是两岸共同努力的方向，是一项可创造政府、企业、银行和全民四方共赢
局面的举措。

    另外，上海市太阳能学会理事长沈文忠、大族光伏科技股份有限公司总经理王俊朝、中科院物理所研究员黄
学杰、索尔新能源副总郑洪河博士、德朗能动力电池总经理高学锋和银河锂电池副总马增光等人分别从光伏技术、装
备和锂电池的发展现状和趋势、技术和投资发展等角度做了鞭辟入里的主题报告。

主题论坛结束之后，嘉宾访谈环节正式开始。嘉宾访谈由中国可再生能源学会副理事长赵玉文担任主持人，其他嘉宾
包括协鑫光电科技控股有限公司副总裁万克家、欧瑞康（上海）有限公司资深销售经理李彬、台湾南科集团董事长吴
纬国以及台湾联景光电副总经理连伟龙。

    此环节中，各位嘉宾结合本公司的实际情况就政府应如何引导行业发展、光伏行业制约性以及在市场低迷的
情况下企业如何寻求发展等相关问题进行了深入探讨。协鑫光电万总指出：“我们的企业家要以非常负责任的态度来
关心企业的发展，要把非常优异和廉价的产品提供给我们的用户。”受多晶硅市场价格持续大幅下跌的影响，部分小
型多晶硅生产商将掺加了假硅料的产品向客户出售，虽然此举能为企业弥补损失或带来微薄利润，为处于寒冬之中的
企业求得暂时的温暖。但此举绝非长远之计，反倒极有可能使其陷入绝境。

    针对这一情况，作为协鑫长期客户的连伟龙表示，制约性是接下来光伏产业所要面临的大问题。他表示，硅
料的品质直接影响光伏产品的质量，中国大陆和台湾的光伏产品大部分是出口到国外，低品质的光伏产品不仅会使企
业在未来的交易中陷入被动，还有损中国这个光伏产业大国的整体形象。连伟龙还指出，关于行业制约性，除了政府
的协助，还需要相关组织机构的共同力量，他建议成立相关协会来建立一套可行的标准或管理机制，来制约光伏行业
中可能存在的方方面面的不良动因或行为。同时，他认为产业链的建立可能是确保品质的一个办法。谈及光伏行业低
迷的问题，李彬表示，近三个月以来，国内外光伏产品价格的跌幅达到30%以上，作为光伏设备生产商，欧瑞康将通
过提高技术来降低成本。

    在发展绿色能源产业方面，台湾太阳能光电与LED产业已经达到世界领先水平，而处于长三角最发达地区的
张家港市，依托良好的区域优势和政策优势、产业基础优势，正日益成为海内外投资商的首选之地。当前，两岸都在
致力于发展绿色能源产业，本次会议的顺利召开，对于促进未来两岸在绿色能源方面的发展合作将具有深远的影响。
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